### 横浜市立二つ橋高等特別支援学校

# 学校だより



令和5年2月27日(月)

住所:横浜市瀬谷区二ツ橋町 470

電話: (045) 391-2131

一 第 4 号 一

### 「1年間ありがとうございました」

学校長 福島 豊

今年度も年度末を迎え、まとめの時期になりました。相変わらず新型コロナウイルス感染症の対応をしながらの教育活動ですが、今年度は今まで中止にしていた行事も行うことができました。生徒たちにも「学校生活で楽しかったことは何ですか?」と尋ねると「修学旅行」「スポーツディ」「遠足」等行事がでてきます。やはり高校生活において仲間と行動を共にし、協力する経験が大切であると改めて感じています。

また、3月1日(水)には「第16回 卒業証書授与式」が行われます。3年生の皆さん、卒業おめでとう ございます。3年間の学びを終え、いよいよ社会に巣立つときが近づいています。きっと今は4月以降のこと を考えると「不安」に思うこともあると思います。「環境が変わる」「経験した事がない」ことは誰もが不安に なります。そんな時は次のように考えてみてください。「一生に1度しかないこの瞬間を、大切にしよう。そ して楽しもう」初めての場所では緊張するのは当たり前、わからないことがあるのは当たり前です。人生において何度もないその瞬間を楽しむことができたら、最高だと思います。

ここで卒業する3年生、学校生活を頑張っている1・2年生に名言を送りたいと思います。「容易な道を選んではならぬ。近道を抜けてはならぬ」です。大正期の作家である有島武郎氏の残した名言です。人生において非常に大事な教えの名言であり、私自身も大切にしている言葉です。どんな人でも「楽」をして生きていきたいと考える事があるでしょう。しかし、実際は「楽」をして進んだ道よりも、困難な道であっても遠回りをする事で得られるものがたくさんあります。時には「疲れたら休む」事や「無理をせずに進む」事も大切ですが、近道ばかりしていると結果損をしてしまう事もあるのです。

3年生と話をする中で多くの人が「この3年間、自分の課題と向き合い、それをクリアするために努力を続けてきた。この3年間で成長できたと思います」と話していました。また「友だちが支えになった」とも話す生徒もいました。自分の課題と向き合うことは本当に困難なことですし、その課題をクリアするには、絶え間ない努力をしたのではないでしょうか。その努力を支えてくれたのが一緒に頑張り合う仲間、そしてご家族、先生だったのではないでしょうか。

3年生は二つ橋で学んだことを忘れずに、二つ橋の卒業生であることに誇りを持ち、羽ばたいてほしいと思います。また1・2年生も残りの学校生活で自分の夢に向かい、1日1日を大切にして過ごしていきましょう。

保護者、地域・関係機関の皆様、今年度1年間、本校の教育活動にご理解とご協力をいただき、ありがとう ございました。

# 二つ橋スクールライフ

#### ◆ 1学年

学習発表週間では、ご来校下さりました保護者の皆様、ありがとうございました。1学年のひたむきに頑張る姿を感じ取っていただけましたでしょうか。また、第3回職場見学会もありました。二つ橋の先輩の姿を実際に見ることができたクラスもあったかと思います。先輩の姿を見てどのように感じたのでしょうか。3回の職場見学会を終え、改めて、働く上で必要な力について知ることができたのではないでしょうか。

早いもので、いよいよ学年末になります。この1年間の振り返りを行いながら、2年生になることを意識させ、4月に自信をもってよいスタートができるよう準備をしていきたいと思います。

#### ◆ 2 学年

新年早々に行われた生徒会役員選挙で、本学年から生徒会長が選出されました。卒業式を控えた今、これからは2年生が「学校の顔」として活動することになります。役員以外の皆さんも、最高学年になる自覚をもって2年生の残りの生活を過ごしてほしいと思います。いよいよ、皆さんの番が来ました!

進路面談を経て、2月7日からは選択職業の試行が始まります。具体的な進路希望を見据えた学習活動がいよいよ本格化します。自分の課題を明確に捉え、3年前期実習までに、自分が生かせる強みは何か、「何を」「どのように」改善していくのかイメージを持ち、日々の授業の中で課題解決に向けて取り組んでいきましょう。

#### ◆ 3学年

3年生は2月9日(木)から慣れ親しんだコミュニケーションや生活数学、職業等の授業を終え、卒業前特別時間割として卒業式や卒業後の生活を見据えた学習に取り組んでいます。通常とは異なる活動内容や学習形態なので戸惑うこともあるかと思いますが、今までに培ってきた力を集結し、お互いに連携しながら良い方向に進めることができています。そんな生徒たちの一つの発言、一つの行動に関心、感動させられることも多く、頼もしくも誇らしくも思います。

学習発表会や卒業遠足も実施でき、みんなで共有できる思い出も増えました。残された時間は限られていますが、3月1日の卒業式を無事に迎えられるよう1日1日を大切に過ごしていきたいです。

保護者の皆様、3年間本校での教育活動にご理解、ご協力くださり、ありがとうございました。 保護者の皆様のお支えがあってこそ、お子様の成長をともに見守ることができたと思います。深く ふかく感謝申し上げます。保護者の皆様も、ぜひお体に気を付けてお過ごしください。

#### ◆ 保健室より

春の近づきを感じる今日この頃ですが、まだまだ寒さの厳しい日もあります。インフルエンザの流行も聞かれ、新型コロナ感染症と合わせて予防することが大切です。換気、手洗いなど基本的な予防対策は同じです。ぜひ続けてください。併せて、花粉症のある人は、しっかりマスクをする、薬を服用するなどの対策をしましょう。

保健安全委員会では、1年間けがマップを作り、けがの状況や原因を学校保健委員会で話し合いました。その結果を学習発表会でお伝えしました。最近、スポーツ中にけがをする人が少し多くなっています。環境や服装などをしっかり整え、まわりをよく見て、ルールを守って運動するようにしましょう。